



「新しい年 新しい自分にチャレンジ」

校長 山田 彰利

今年は辰年。辰（龍）は、十二支の中でも唯一空想上の生きもので、おめでたいもの、縁起のよいものとされています。龍神様という神様にもなっています。普段は水の中に棲んでいます。水からでるとものすごい勢いで高く高く飛んでいきます。皆さんも高く高くどんどん成長する1年にしましょう。「人と比べて劣っていてもちっとも恥ずかしいことではない。ただ、去年の自分より劣っていたらそれはとても恥ずかしいことだ。」去年の自分を越えるよう頑張りましょう。先日の休み明け集会では、こうした話をしました。

さて、話は変わって「魚を与えるのではなく、魚の釣り方を教えよ」という言葉があります。ほしい思いをしている人に一匹の魚を与えることは、空腹を満たしてはくれます。しかしそれではその人は空腹になる度に誰かを頼り、自分で生きていく力が得られない、一方、魚の釣り方を身に付けると、同じ状況になっても自分の力で生きていくことができる、といった意味でしょうか。

これは子供を育てることにも通じるものがあると思っています。

子供たちは生活していく上で様々な困難に出会います。特に、人間関係の悩みは大きいようです。たくさんの不満を大人にぶつけてくることもあります。そんなとき、相手に直接指導する、という方法もありますが、それでは「魚を与える」ことになりかねません。なんとかその子が自身で解決できるような方策を探ります。もちろん、陰での力添えは怠りません。できるだけ「自分の力でなんとかできた」そうした実感をもたせたいのです。本人の、「新しい自分」への気付きを大切にしたいのです。人間同士ですから、トラブルが起きることは当たり前。むしろ子どもを成長させるチャンス、そう捉えたいと考えています。

さて、2024年がスタートしました。今年も子供たちの望ましい成長のため、教職員一同、力を尽くして参ります。どうぞよろしくお願いいたします。

■ 令和6年度 4月からの佃小学校 その1

市の方針・保護者や地域の皆様のご意見などを参考に、来年度の教育計画について全教職員で冬休みから話し合いを続けております。以下、来年度の取組についていくつかお知らせします。

① 二学期制を継続（教育委員会に申請中）

- 長いスパンで子供の成長を捉えることから、じっくりと力を伸ばすことができます。また、7月や12月にも大きな行事を行うことが可能となります。保護者アンケートでも約8割の方から肯定的なご意見をいただきました。

② 3学年以上で、一部教科担任制の継続

- 子供たちを多面的に見取ることで、その子らしさ・よさをより引き出すことができます。子供たちにとっても相談したり頼ったりする相手が複数できることで、学校生活に安心感をもたらします。保護者アンケートでも約9割の方から肯定的なご意見をいただきました。

2月行事予定

【2月の生活目標】

- ・安全に気を付けて生活しましょう

【2月の保健目標】

- ・風邪やインフルエンザ、新型コロナウイルスを予防しましょう

- 1日(木) 児童集会(保健委)、委員会活動
- 2日(金) 1月分引落日②、6年午前授業
6年佃中学校入学説明会(15:00~)
- 6日(火) 計算チャレンジ、SC来校日、
佃小入学説明会(14:00~)
- 7日(水) 5年スキー教室、
4・6年読み聞かせ
- 8日(木) 5時間授業、学校運営協議会(14:00~)
- 12日(月) 振替休日(11日が建国記念の日のため)
- 13日(火) ALT、1~3年参観日
- 14日(水) 4年スキー教室
- 15日(木) 音楽集会、委員会活動
- 17日(土) つくだふれあい冬まつり(9:00~11:30)
- 19日(月) ALT、3年ダンス講習会
- 20日(火) 漢字チャレンジ、ALT
- 21日(水) 3・4年読み聞かせ
- 22日(木) 児童集会(引継式)、SC来校日、
4~6年・たんひま参観日
- 23日(金) 祝 天皇誕生日
- 26日(月) ALT
- 27日(火) ALT、6年生を送る会
- 28日(水) 5・6年読み聞かせ
- 29日(木) 全校朝会、委員会活動(最終)、
清掃強調週間

《3月の主な行事予定》

- 1日(金) 6年謝恩式
- 6日(水) SC来校日
- 7日(木) 音楽集会
- 8日(金) 図書ボランティア
- 14日(木) 音楽集会
- 15日(金) 卒業式予行
- 19日(火) 卒業式
- 21日(木) 全校朝会
- 26日(火) 修了式、離任式



スノッピーズ通学路除雪作業を行いました

1月14日に、地域の方や保護者、教職員を含めて30名ほどが集まり、交差点や通学路の除雪を行いました。今年は昨年以上に積雪が少なかったため、作業をスムーズに行うことができました。ご協力いただいたみなさん、ありがとうございます。これから積雪が多くな

るかもしれませんが、通学路での危険箇所や危険な登下校の様子を見かけた場合は、学校までお知らせいただければ幸いです。



スキースロープができました!

今年度も、児童玄関前前庭にスキースロープが完成し、先日から、子供たちはスキー学習に活用しています。また、1~3年生の学習には、保護者や地域の方もサポーターとして参加して下さっています。スキー学習を安全に行うため、放課後や土日祝日スロープを使用しないようマチコミメールをお願いをしておりました。

また、今年は雪が少なく、暖かい日が続く、除雪業者さんのご尽力でようやく完成したスロープが溶けかけています。スロープ周辺及びふもと部分は車の乗り入れを禁止しておりますので、子供たちが気持ちよくスキー学習ができるように、なにとぞご理解とご協力をお願いします。



雪道は安全に気を付けましょう

雪道は、思わぬところに危険が潜んでいます。車が滑ってきたり屋根から雪が落ちてきたりするかもしれません。自分で滑って転んでけがをするかもしれません。常に周りを見て行動するよう子供たちに指導していますが、ご家庭でも事故やけがに十分注意

するよう言葉掛けをお願いします。また、寒さ対策として「帽子」「手袋」を忘れずに。けがの予防にもつながります。



2月スクールカウンセラー来校日のご案内

2月のスクールカウンセラー来校日は、以下のとおりです。ご相談を希望される場合は、学校までお問い合わせください。

2月 6日(火) 14:00~16:00

2月22日(木) 10:00~12:00

※年度当初にお知らせした予定時間と変更があります。ご了承ください。

口座引落日のご案内

1月分2回目の口座引落日が**2月2日(金)**に設定されています。今回は、文集の代金と併せて2,000円となっております。1回目で引落しできなかった方はできるだけ**引落日前日までにご入金くださいますようお願いいたします。**

なお、1月分引落をもちまして、今年度の集金は終わりになります。ご協力ありがとうございました。

